



## EL REINO DE LA PAZ

Observando el panorama mundial en sus variados aspectos y las actividades de los prohombres que rigen, con influencia decisiva en la estructuración del nuevo orden social, los destinos de las llamadas grandes potencias, surge un interrogante angustioso: ¿quieren esos hombres la paz que preconizan? Son muchos los medios técnicos y ensayos empleados para la resolución del gran problema de los días que vivimos, el problema de la paz interna, la paz de las conciencias, que continúa sin solución, lográndose a duras penas —y no en todos los pueblos— la paz social externa por medios coercitivos. Y es que no bastan esos medios humanos ni resultan eficaces esos ensayos sociológicos, mirando la vida humana bajo un punto de vista material. Para resolver la cuestión social y asegurar la paz se ha de atender principalmente a cimentar el nuevo orden en principios religiosos y morales, freno de la concupiscencia. Porque el concepto materialista de la vida lógicamente engendra, errores análogos al marxismo, comunismo, paganismo, belicismo desenfrenado y demás calamidades sociales, terribles azotes de nuestros tiempos. No quieren los hombres atender a las llamadas del Corazón Amorosísimo de Jesús, como horno ardiente de caridad, receptáculo permanente de justicia y amor, fuente de todo verdadero consuelo... ¡Nuestra paz y nuestra reconciliación!

No quieren los hombres reconocer el cariño del Corazón Divino, cuyos tesoros se derraman con profusión en las almas que tienen su aspiración en hacerse semejantes a El. No quieren los hombres atender al salvador magisterio de la Iglesia que, regida por el «dulce Jesús en la tierra» que es el Papa, ora recomienda, como remedio a los males de la sociedad la renovación en ella del espíritu cristiano, ora proclama la necesidad de restaurar «la paz de Cristo en el Reino de Cristo», ora muestra como divisa de vigencia necesaria el lema del actual Pontífice: «la Paz, Obra de la Justicia».

En la festividad que hoy se celebra en honor del Corazón de Jesús cumple a los españoles un múltiple deber: Agradecer al Eterno Bienhechor la paz que gozamos; pedir por el sosiego del mundo; reparar las ofensas propias y ajenas a Su Divina Majestad y como, según el dicho vulgar, «amor con amor se paga» correspondamos con la observancia más cumplida de los Santos Mandamientos, testimonio verdadero de amor al Señor que los impuso para nuestro bien temporal y eterno.

## Triunfo de la Artesanía española en la Exposición de Florencia

La participación española ha sido considerada como de las más ricas y variadas

Concurrieron productos italianos, belgas, egipcios, franceses, ingleses, yugoslavos, holandeses y de España

MADRID.—La Artesanía de España ha vuelto a recorrer en triunfo nuevos países europeos. Al igual que en anteriores certámenes, en el que se ha celebrado recientemente en Florencia, los productos españoles han llamado poderosamente la atención, lo mismo por la perfección de su confección que por la enorme variedad de especialidades que comprenden.

Esta Exposición en tierras de Florencia ha tenido una singular importancia. Concurrieron además de las representaciones italianas, las de Bélgica, Egipto, Francia, Inglaterra, Yugoslavia, Holanda y España. Las más altas personalidades italianas han visitado el certamen, que asimismo recibió la visita de las representaciones diplomáticas de los países que concurrieron a él. Numeroso público llenó todos los días la Exposición que hace el número 14 de las celebradas, y destacan que en la edición de este año se han realizado progresos substanciales, a los que han contribuido tan notablemente los expositores extranjeros.

Para destacar la importancia de la aportación española nos limitaremos a recoger lo que decía en su número del día 18 del pasado mayo el periódico «L'Avvenire d'Italia»:

«Una de las más ricas y variadas participaciones extranjeras —escribía el citado periódico— es, sin duda alguna, la de España. Las famosas mantillas (tres blancas, de antiguas y espléndidas puntillas, y dos negras) represen-

tan algo castizo que crea una atmósfera española. También ha sido muy admirada una mesita de estilo morisco, así como una antigua reproducción de la carabela «Santa María», un sombrero regional de paja del siglo XVIII con adornos de color; un cofre pequeño precioso, una locomotora de latón que funciona con alcohol; bonitos abanicos, juegos de mesa y floreros de hierro forjado.

Sobresale en esta Exposición un gran tapiz con el escudo de España, que lleva bordados los escudos de todas las regiones y provincias y los históricos castillos.»

## Ferias y mercados

PIEDRAHITA (Avila).—Con buena animación se ha celebrado la feria de ganados. Concurrieron muchas cabezas de ganado vacuno, regular en lanar y muy pocas en equino, siendo casi nulas las ventas en esta clase de ganado. La concurrencia de compradores fué escasa debido a la dificultad en la adquisición de las guías. En ganado vacuno se apreció una ligera baja en las terneras, pagándose a 9,50 y 10 pesetas kilo vivo las de clase corriente; a 11 pesetas kilo vivo; las terneras buenas; de 9 a 10.000 pesetas, la pareja de vacas buenas, y de 6.000 a 6.500, la pareja corriente. Los corderos se vendieron a 7 pesetas kilo vivo. En ganado porcino, los cerdos de más de un año se vendieron de 40 a 45 duros arroba.

MEDINA DEL CAMPO.—El mercado semanal de ganados estuvo muy concurrido en toda clase de ganados, siendo vendido en su totalidad los ejemplares presentados a la venta. Los precios

## Colombia se pondrá al frente de los amigos de España

El doctor Sourdis anuncia en Nueva York su decisión de enviar embajador a Madrid

NUEVA YORK, 15.—El ministro colombiano de Asuntos Exteriores, doctor don Evaristo Sourdis, ha manifestado que Colombia hará firme su decisión de enviar un embajador a Madrid, y que votará la anulación de la recomendación de la O. N. U., de 1946, por la cual se pidió a los países miembros que retrasen los jefes de Misión cerca del Gobierno español.

Sourdis, que llegó procedente de Madrid, hizo estas declaraciones como respuesta a la pregunta sobre si Colombia se pondrá al frente de los amigos de España en la próxima reunión de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Nuevas manifestaciones elogiosas de los Caballeros de Colón

Tres destacados miembros de la Asociación Caballeros de Colón han pedido, como ya se anunció, que los Estados Unidos den reconocimiento pleno al Gobierno del Generalísimo Franco.

El abogado supremo de la Orden de Caballeros de Colón, Luke E. Hart, de San Luis; el caballero supremo, John E. Swift, de Bridgeport (Connecticut), y el capellán supremo, monseñor Leo Flynn, constituirían parte del grupo de 2.138 pasajeros que acaban de llegar a bordo del «Queen Elizabeth», procedentes de distintos países de Europa.

Swift, aparte de las manifestaciones ya conocidas, ha dicho que el grupo de que formaba parte celebró una entrevista de hora y media con el General Franco, con el que trató de las relaciones hispanoamericanas.

«Da la impresión de ser un gran jefe», ha declarado Swift, quien agregó que Franco «es de muy buen criterio y desea conseguir la paz para su país y para toda Europa».

Al ser interpelado Mr. Swift acerca de si España debería ser reconocida totalmente por parte de los Estados Unidos, contestó diciendo que «totalmente y sin reservas de ningún género».

Mr. Hart dijo: «Hemos encontrado que la situación en España es muy buena. Todo el mundo apoya a Franco, y, por nuestra parte, no llegamos a comprender

por qué los norteamericanos no han respetado la promesa de amistad que fué hecha a España por Roosevelt en el año 1942. Franco—añadió—es el que salvó a España del comunismo y creo, además, que también a Europa». Agregó que, según le había dicho el Generalísimo Franco, España tiene muchos deseos de unirse más estrechamente a los Estados Unidos.

Monseñor Flynn dijo que en España se deja que los turistas vayan solos y viajen por donde quieran con entera libertad, para que puedan apreciar que tanto las sinagogas como las iglesias protestantes celebran sus servicios religiosos con plena libertad. Según monseñor Flynn, Franco desearía que obreros norteamericanos visitaran España, para que pudiesen ver cómo viven los trabajadores españoles.—EFE.

## En breve se fabricará en Barcelona el papel moneda

BARCELONA, 15.—Ha sido inaugurada una Exposición Nacional de las Artes Gráficas, a la que acuden la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre y cerca de medio centenar de empresas particulares.

En el «stand» de la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre figuran planchas y grabados originales de diferentes emisiones de sellos, interesantes fases del proceso de estampación del sello por el procedimiento ofset, billetes del Banco de España, de 1, 5, 100, 500 y 1.000 pesetas, hechos en la Fábrica española, donde se fabricará en breve el papel, que ahora procede del extranjero.—(Cifra).

## Quizás tenga que celebrarse al aire libre la canonización de María Goretti

Hace pensar en ello el hecho de que hayan sido solicitadas más de ciento ochenta mil invitaciones

Hasta ahora sólo se han verificado en esas circunstancias las de San Antonio de Padua y San Francisco de Asís

CIUDAD DEL VATICANO, 15. La Sagrada Congregación de Ritos estudia actualmente la posibilidad de celebrar, por primera vez en la historia, una ceremonia de canonización en la plaza de San Pedro.

Una autorizada fuente vaticana anunció que aquella Congregación parece mostrarse inclinada a la idea, aunque todavía no ha adoptado decisión alguna.

La propuesta está en relación con la enorme demanda de solicitudes que se han presentado para asistir a la canonización de María Goretti, la niña mártir de la pureza. La petición de tarjetas para dicha ceremonia asciende hasta ahora a 180.000, a pesar de que faltan diez días para el acto.

En la ceremonia del domingo de cabrío y de cerda, y normal en el resto de las especies. Se efectuaron numerosas transacciones, sobre todo de lanar, continuando el alza de precio para esta clase de ganado. En las demás especies se sostienen los precios.—(Cifra.)

## La Feria del Campo Día de Cataluña

MADRID.—Con motivo del Día de Cataluña se celebró una misa rezada en la capilla del convento de las Calatravas, en el altar de la Virgen de Montserrat, Patrona de Cataluña. A las once, los representantes de la Cámara Oficial Sindical Agraria de Barcelona, y actuales, visitaron en la D. N. S. al Delegado Nacional y otras jerarquías sindicales, y actuó en el salón de actos el célebre y laureado Orfeón Femenino de Granollers, compuesto por 60 voces y

## Un español vió la explosión de la bomba atómica

El padre Arrupe, jesuita, cuenta sus tremendos efectos

Quizá sea el padre Arrupe, jesuita bilbaíno, el único español que ha sido testigo—al menos, próximo—de la explosión de una bomba atómica. Misionero en el Japón, presenció los efectos de la que cayó sobre Hiroshima. El padre Arrupe se halla ahora en España, su Patria, y ha contado que se salvó milagrosamente.

La explosión se produjo, según dice, a las ocho y diez de la mañana. El se encontraba a unos tres kilómetros del lugar de la tremenda catástrofe, y explica que hasta las cinco de la tarde fué imposible adentrarse en la ciudad para prestar socorros.

El padre Arrupe estudió Medicina en la Facultad de San Carlos, en Madrid, más tarde se hizo jesuita, y luego fué destinado a la Misión de Hiroshima.

Como sacerdote y como médico, pese a la angustiosa impresión recibida, y a su natural persistencia, frente al panorama de horror que ante sus ojos se mostraba, el padre Arrupe se portó abnegadamente en el salvamento de las víctimas.

dirigido por el maestro Ruera. Interpretó con gran acierto varias piezas regionales, siendo muy aplaudido. Seguidamente, y ante la puerta principal de la citada Delegación Nacional, actuó igualmente el Grupo «Ball de bastons» el cual realizó una brillante exhibición del más puro estilo regional.

A mediodía actuó la Cobla Molins en el patio de la masía de la Feria, disparándose una traca. Seguidamente se celebró un almuerzo íntimo, al que concurrieron el Ministro de Agricultura, los directores generales de Ganadería y Agricultura y los dirigentes de la Cámara Sindical.

A las dos de la tarde actuó el Orfeón Femenino de Granollers, dirigido por el maestro Ruera, ante los micrófonos de Radio Nacional de España. A las siete actuaron en el teatro abierto de la Feria Nacional del Campo «Esbart de Daisaires Montserrat» y el cuadro de danzas de Educación y Descanso de Martorellas, el Orfeón Femenino de Granollers y el típico «Ball de bastons», de Sitges, acompañados por la Cobla Molins, de Sabadell.

A las once de la noche, en el recinto cerrado de la Masía Catalana se celebró la solemne clausura de las jornadas de Cataluña, iniciándose con el disparo de un monumental castillo de fuegos artificiales. Después actuaron, ante numerosas personalidades, jerarquías e invitados, el típico «Ball de bastons», Orfeón Femenino, «Esbart Montserrat», cuadro de danzas de Educación y Descanso de Martorellas, y la Cobla Molins.

## Cuatro mil ciento cuarenta y tres balas de algodón en Barcelona

Procedente de Nueva Orleans, llegó al puerto de Barcelona el vapor norteamericano «Lykes», con 4.143 balas de algodón.

El «Galicia» a Bilbao

Ha zarpado del puerto de El Ferrol del Caudillo, rumbo a Bilbao, el Crucero «Galicia», el cual estará presente en las fiestas de la liberación de la villa bilbaína. Al puerto ferrolano llegó el vapor bacaladero «Abrego», con mil toneladas de bacalao de los bancos de Terranova para el consumo nacional.

Recuperación de cargamento de un buque hundido

Informan de Gijón, que han sido recuperadas setecientas toneladas de aceite del cargamento que conducía el Vapor «Carlos Bertrand» que naufragó frente al cabo Peñas. Se cree que dicho buque podrá ser puesto a flote si continúa el buen estado del mar.

## Destitución de dos magistrados

El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente disposición: JUSTICIA.—Decretos por los que se acuerda la destitución del cargo de magistrado de entrada de don Vicente de la Serna y de Mazas, que sirve el Juzgado de Primera Instrucción de Toledo, y don Leoncio Rodríguez Aguado.



## Ojeada a la Prensa extranjera

En Alemania

1. Todo examen del problema alemán debe partir de este hecho concreto e insoslayable:—la Alemania Soviética cuenta con un ejército, mientras la República Federal carece de él.

Sucede a veces que la Historia se repite a sí misma con dolorosa terquedad. Lo que prohibió Versailles, surgió en forma de tropas de asalto y formaciones de guardias negras nazis. Lo que prohibió Potsdam, ya ha hecho acto de presencia como «Volkspolizei» o Policía del Pueblo. Se acusa, sin embargo, una diferencia importante. El rearme nazi fué un proceso lento y solitario, logrado parcialmente en secreto y frente a la oposición del mundo entero. Hoy día, el rearme del Este alemán es un aspecto descarado de la agresión rusa, a un ritmo mucho más acelerado y con una finalidad cuya concreción es mucho más obvia.

La «Volkspolizei» comprende unos 250.000 muchachos a los que se adiestra eficazmente en el uso de las armas automáticas modernas. Disponen de unidades artilleras con morteros, cañones antitanques y cañones pesados; de unidades acorazadas dotadas con tanques Tigre, y de unidades navales en Schwerin. Asimismo para su entrenamiento utilizan una adecuada organización de transportes y teléfonos de campaña. Y cuenta igualmente con un grupo aéreo, que, al parecer, hasta ahora sólo se ha ocupado de enseñanzas teóricas. Ha de tenerse en cuenta en cualquier cálculo de los efectivos militares europeos 250.000 soldados alemanes capacitados para la lucha representan una potencia que no debe ignorarse. Estos hombres son algo más que una realidad estratégica, pues en la esfera política constituyen un símbolo y un reto.

Sabido es que para los alemanes el poderío es un fetiche, así que contar con potencia armada es casi consustancial con el prestigio político. Sería erróneo suponer que en la Alemania Oriental se considera a la «Volkspolizei» como una perpetuación de la manera de ser nazi. El título de «Policía del Pueblo» no es del todo inapropiado, aun cuando forma parte del argot estereotipado de la Cominform. La «Volkspolizei» es la policía del pueblo en el sentido de que el pueblo, pese a todo, se siente un tanto orgulloso de ella y se complace en pensar que colaboran a su adiestramiento generales alemanes que se distinguieron en la guerra.

The Daily Telegraph, Londres. (Conservador).

2. Un grupo de 191 prisioneros de guerra alemanes puestos en libertad por los rusos, tras cruzar la línea de demarcación de la Zona de ocupación soviética llegaron el 7 de mayo a la pequeña ciudad de Bebra, en la Zona norteamericana. Llevaban años internados en campamentos de trabajos forzados de la U. R. S. S. Cuando se les habló de la reciente comunicación rusa de que ahora en Rusia solo se quedan 13.532 prisioneros alemanes, contestaron: «Quedan allí decenas y más decenas de millares. Acabamos de dejarlos en los campos de concentración. Los propios oficiales rusos nos dijeron en Brest Litovsk hace dos semanas que esperaban que por aquel campamento de tránsito pasasen otros 150.000».

Todos estos alemanes hablan de campos atestados de prisioneros. «Sólo en un campo de la región de Workuta, al Norte del Círculo Ártico, aun había 1.500 hombres haciendo cemento cuando yo salí de allí el mes pasado», dijo Gunther Voigt. «En otro campo cercano hay 5.000 hombres atareados en producir ladrillos». Otros prisioneros dijeron

que en Rusia aun hay miles de mujeres alemanas a las que se obliga a «trabajar con tanta dureza como a los hombres». «Yo las vi —dijo uno de los prisioneros— trabajar en una mina de carbón con el agua hasta la cintura. Todas estaban enfermas».

A estos hombres que acaban de ser puestos en libertad, las enfermeras de la Cruz Roja Alemana les ofrecieron sopa, pan, salchichas y huevos. «Hace seis años que no he probado los huevos», dijo Albert Rether, de veintiséis años de edad. Otro añadió: «El hambre y el tifus han causado máximo número de víctimas. Nadie sabrá jamás cuántos murieron. En el hospital de Brest Litovsk han enterrado a más de 3.000 desde 1945».

Casi todos estos alemanes habían sido condenados a sentencias de veinticinco años de trabajos forzados en una serie de procesos en masa que tuvieron lugar el año último. «Las acusaciones y las pruebas fueron ridículas», dijo un antiguo sastrer. «A mí me condenaron a veinticinco años porque ayudé al fascismo haciendo uniformes para los oficiales». Otro alemán declaró que él y muchos más llevaban encima el carnet de conductor de automóvil al ser hechos prisioneros, y cuando los rusos tradujeron las palabras motor de combustión —en alemán, literalmente, máquina de quemar— convinieron en que las «máquinas de quemar» habían sido utilizadas para prender fuego a las ciudades rusas. Así que todo el que tenía un carnet de conductor fué condenado a veinticinco años de trabajos forzados.

The Daily Telegraph, Londres. (Conservador).

Generosidad soviética

Cuando Radio Moscú informó que el Gobierno soviético había decidido reducir la deuda alemana, por concepto de reparaciones, a la mitad, el locutor dijo que esto suponía que lo que debía Alemania quedaba reducido a unos tres mil millones de dólares.

Conviene examinar estas cifras. Puesto que los soviets perdonan tres mil millones de dólares, considerando esto como la mitad de la deuda, la deuda total, según ellos, era de 6.000.000.000. En la reunión que los ministros de Asuntos Exteriores celebraron en 1947, Molotov presentó una reclamación de 10.000.000.000 de dólares contra Alemania. Las Potencias Occidentales se negaron a dar su conformidad a esta exorbitante cantidad. Pero la verdad es que se sabe que la Rusia Soviética ya ha recibido de Alemania reparaciones que sobrepasan con mucho incluso la demanda de diez mil millones hecha por Molotov.

Así que esta concesión de ahora, este generoso acto de Moscú, en realidad significa que la URSS condena al Gobierno del Este de Alemania a pagar 200.000.000 de dólares anuales durante quince años, «a cuenta» de una deuda de reparaciones que ya ha sido más que archipagada. Los alemanes tienen que pagar a los rusos tres mil millones que no les deben.

### ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière — Riera)

Se publica anualmente desde 1879. Es el único completo y exclusivo de España.

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios.

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de

**3.500.000 datos**

Ptas. 450 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONÓMICA Y EFICAZ

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.

Enrique Granados, 88 y 89 — BARCELONA

## EVOCACIONES

### Los albarrañes

Por J. Mayoral Fernández. Cronista de Avila.

He prometido en mi última crónica, como consecuencia de mis investigaciones en el Archivo Histórico Nacional de Madrid, dedicar unas líneas a mi amigo el ilustrísimo señor fiscal de la Audiencia de Avila don Enrique de Leyva y Suárez sobre «los albarrañes». Más obligadas estas líneas porque surgieron en relación con el personaje de su admirable conferencia en la Real Academia de Jurisprudencia, don Blasco Núñez Vela, dueño del Palacio, hoy de la Justicia de Avila.

Surgió precisamente este personaje en los días que la Prensa toda comentaba la espantosa catástrofe del Cuzco, que me llenó de consternación. El Cuzco conserva, como Avila, el tesoro de los viejos palacios de España, levantados precisamente en la época del hoy de Justicia de Avila, tema de la conferencia del ilustre Leyva.

De elevada tectónica ésta, fué tan bella como las dedicadas al hidalgo Don Quijote de la Mancha en Avila, la ciudad del caballero don Blasco y en Arévalo la del otro caballero don Francisco de Carvajal, el demonio de los Andes, por don Enrique Leyva citados en su magnífica disertación con otros caballeros famosos en la tierra que días después sufrió la catástrofe del Cuzco. Hombres los dos de las dos ciudades caballerescas, Avila y Arévalo, que tienen la una como escudo de lealtad a su rey legítimo el cimorro de la hazaña heroica del caballero que al rey «felon e perjuro» retó en persona para morir asaceteado por sus esbirros a sus pies, y la otra, en su blasón, al caballero saliendo de su recinto armado con «la lanza en la cuxa y el caballo sin rienda azul» como dando a entender la gran presteza en el servicio de sus reyes». Caballeros, en fin, lanza en ristre como Don Quijote de quien, al hablar en sus conferencias el gran Leyva, traje en estas columnas evocaciones de haber estado en Avila y dormido en su habitación del Hotel Continental en la persona del actor de una compañía danesa que a Don Quijote de la Mancha llevó a la pantalla con escenas filmadas en los muros de Avila.

Y, al citarle así, hablé del estado de soltería de Don Quijote ya en la edad que fué preocupación del rey de las Partidas hechas leyes por su hijo, supremo legislador, criado en Avila, la ciudad de don Blasco, y recopiladas por el famoso legislador Díaz de Montalvo, criado en Arévalo, la ciudad de don Francisco de Carvajal.

Preocupación más advertida en un sinodal de 1384 del Obispo de Avila en colaboración con el arcediano de Arévalo, para que Avila y Arévalo sigan juntos en estas evocaciones. El sinodal se refiere a «los albarrañes», los solteros que en razón de esta soltería, tenían que diezmar a la Catedral. Y por los cuales, rompe una lanza, como Don Quijote lo hiciera tantas veces por otras causas, nada menos que don Blasco Núñez Vela, el personaje de la conferencia histórica y jurídica de Leyva.

Don Blasco, el virrey del Perú, según el insigne fiscal de la Audiencia de Avila, amante de la justicia y víctima de ella, por la que cree justicia sale en defensa de «los albarrañes», criados suyos en las desheras de Tabladillo y Canales, sujetos al diezmo, por su estado de soltería. Este albarrañ, aclarado en numerosos documentos desde el siglo XIII, era «cualesquier mancebo por casar aunque tenga padre e madre». Aunque tuviera familia. Sin confundirle con el origen árabe de la palabra «albarrañ» de «albara», célibe sol-

terón sin casa fija ni domicilio. Los «albarrañes» están bien definidos al discurrir de los documentos del Archivo Histórico Nacional. Mucho más por el litigio promovido por don Blasco Núñez Vela que se aclaran conceptos jurídicos. «El que sea desposado como no esté casado—se dice—es albarrañ». Lo mismo que reconoce el estado de la abadía de Burgoñondo, cuyos diezmos le pertenecían y se los discute a la Catedral que, si como ella les llamaba «albarrañes travestegos, hervarriegos y viandantes», así les llama Burgoñondo como los estados de Bonilla y de La Adrada.

La suerte de don Blasco Núñez Vela corre parejas con la que tuvo en el Perú. Apela briosamente y en la apelación su fracaso es tan lamentable que se le estima no haber tenido tino. Sirve para compelerle al pago de lo que adeuda por sus criados albarrañes. Tan apremiantemente que para responder de él se le exige depósito «un anillo y una cadena de oro» como se hace constar en la diligencia final del pleito.

Los albarrañes no tienen otro recurso que... casarse. Los que no lo hagan, mientras permanezcan solteros, serán tributarios a la Catedral y a los estados abaciales. Y entre éstos estaba el convento de Sancti Spiritus de Avila que ya sostuvo pleito en 1472 con el Cabildo de Segovia por «los albarrañes». Como por ellos el Cabildo de Avila los sostuvo en siglos posteriores con el monasterio de Guisando y el concejo de San Bartolomé de Pinares del que por un mozo soltero se declaró debía pagar «enteramente su diezmo por «estar albarrañ».

Así del propio San Bartolomé de Pinares hace años, en mi búsqueda de canciones antiguas, pudo dictarme la viejísima tía Maximina, tan popular en la tierra de Pinares y en Avila, esta coplilla:

Apriete usted señor cura a los mozos albarrañes que los sobran a usted mozas para vestir las imágenes.

### El río Tormes

Río humilde, río bueno, que traes de la serranía el perfume de las flores, rumores de sinfonía.

En los remansos de oasis que formas en tus orillas, con el carmin en los labios se miran las pastorcillas.

Han visto a las elegantes en sus idas a la villa, y para imitarlas en todo, torpemente se maquillan.

En los meses del estío, bajo tu puente romano, has oído el cante jondo de los alegres gitanos.

Fructificas las riberas, y siguiendo tu destino, aun logras poner marcha a fábricas y molinos.

Recreado muchos ratos con tu paisaje y corriente, hoy canta mi pobre musa a tu vivir indolente.

B. Martín.

### MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L. Ingenieros. LOGROÑO.

RELOJES SUIZOS A PLAZOS Y AL CONTADO 15 AÑOS DE GARANTIA GRANDES FACILIDADES DE PAGO MARCAS DE 1ª CALIDAD Llaveros por correo - Pida catálogo gratis UNION SUIZA Apartado 39 - ZAMORA

### Sección religiosa

JUNIO

Día 17. Sábado.—Santos Nicomor, Marciano, Ismael, Samuel Félix, Jeremías.

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Sagrado Corazón de Jesús, con rito semidoble y color blanco.

Sagrado Corazón de Jesús

S. A. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebran solemnemente en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana a las ocho, Misa rezada.

Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., estación,

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7. Teléfono 98

En el sorteo celebrado el día 15 de junio de 1950 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 788

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 88

rosario, plegaria, sermón por el R. P. Victorino Carballo, de la Congregación de la Misión, ejercicio de la novena, bendición y reserva solemne.

### Flan PERMANYER Delicioso

Vida económica nacional

## Nuestra economía siderúrgica

Ha llegado el II Congreso de Ingeniería como anillo al dedo para poder calibrar, de una manera categórica y sobre todo técnica, cual era, precisamente, el ambiente que esperaba a esos proyectos de construcción de una nueva factoría siderúrgica, que ella sola había de producir un millón de toneladas, precisamente el doble de la cantidad máxima que España haya nunca producido.

La concentración en este Congreso de todos los técnicos de España, entre los cuales se agrupaban no solamente los técnicos oficiales sino también los técnicos de la economía privada, podía ofrecer, sin duda alguna, una referencia concreta sobre cual era el punto de vista de la técnica sobre este particular.

El asunto ha quedado fallado. Los técnicos, ni siquiera los oficiales, no se han atrevido a defender la continuación del proyecto. Afortunadamente todavía no ha pasado de eso, de proyecto, de construcción de una factoría siderúrgica que duplique ella sola la producción de España.

La circunstancia de defenderse en el proyecto el principio de que ya no se trata solamente de utilizar carbones asturianos sino que habrá que traer también carbones extranjeros, ha puesto de relieve de una manera evidente que el asunto se cae por su misma base. Si ahora no hay una producción siderúrgica mayor de la que se consigue, lo que no representa, ni mucho menos, esté agotada la potencia de producción de nuestras fábricas siderúrgicas es, precisamente, porque no se dispone ni de carbones, ni de coque, es decir de hornos para producirlo, ni de chatarra. Por eso cuando en 1949 y ahora se ha dispuesto de estas cosas, siempre a base de importación extranjera, tanto Altos Hornos de Vizcaya, como la Felguera, como los restantes núcleos de producción han podido elevar las cifras de años anteriores de una manera substancial.

Los ingenieros de toda España se han mostrado, pues, contrarios a este alarde de organización industrial, sin capacidad España para ese consumo de dos millones de toneladas de acero, considerando que ni disponemos de los 2.800 millones de pesetas que va a costar esa factoría, ni existe ninguna seguridad de que sea un éxito técnico ni se cuenta, que esto es lo más gordo, con los 50 millones de dólares que la factoría ha de costar en sus partes extranjeras, sin contar los dólares y libras que más tarde habría de exigir su alimentación en carbón y en chatarra. Los ingenieros, con mucho sentido, se han inclinado más por hacer experimentos con minerales asturianos e ir reduciendo el gasto de los mismos de carbón por tonelada siderúrgica producida en una factoría piloto que se prepararía en Asturias. Se

pretende obligar, al mismo tiempo, a todos los siderúrgicos a que hagan ensayos para ir reduciendo el gasto de carbón de sus instalaciones, bajo pena de clausura de sus fábricas.—A. Sp.

## PUBLICACIONES

Acompañado de atento saludo nos remite el delegado provincial de la Subsecretaría de Educación Popular, don José Mayoral Encinar, un ejemplar del folleto que sobre el Sanatorio Infantil Antituberculoso de San Raimundo de Peñafort en Laguardia (Alava) realización de la Obra Social del Movimiento, ha editado la Subsecretaría de Educación Popular Alavés dando noticia de la importante labor desarrollada.

MINISTERIO DEL TRABAJO

### Instituto Nacional de Previsión

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE AVILA Caja Nacional de Subsidios Familiares

PREMIOS A LA NUPCIALIDAD

La distribución de los Premios de Nupcialidad, establecidos por el Estado por decreto de 29 de diciembre de 1948 y regulados por la orden del ministerio de Trabajo de 5 de mayo de 1949, se efectuará con arreglo a las condiciones de este concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de esta provincia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de agosto de 1950, con sujeción a las siguientes bases:

1.º Los Premios que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos, que contraigan matrimonio en el referido mes, serán de 2.500 pesetas para solicitantes varones o mujeres, asegurados en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes:

a) Que los contrayentes sean solteros o viudos.

b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta y cinco años de edad los varones y de treinta las mujeres.

c) Que el peticionario figure asegurado en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares, habiéndose abonado por él las cuotas correspondientes a seis meses, por lo menos, dentro de los doce anteriores a la fecha de esta convocatoria.

d) Que el ingreso líquido total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 12.000 pesetas anuales y superior a 3.000.

e) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.º Las instancias se extenderán en el modelo impreso que facilitarán las Oficinas provinciales y locales del Instituto Nacional de Previsión, y deberán presentarse en esta Delegación, sita en la Avenida de Portugal número 2, o en sus Agencias, hasta el día 30 de junio corriente, antes de las trece horas.

4.º La concesión de los Premios atenderá exclusivamente a los menores ingresos y cuades de los solicitantes.

5.º El importe del Premio deberá destinarse por los beneficiarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional de Previsión de su inversión.

EL DELEGADO PROVINCIAL,



ENDECHAS TRIUNFALES

EL BESO DE LA VICTORIA

Por Juan de la Cruz Lebrero ESCUDERO.

¡Qué beso tan dulce, qué beso tan bello, nos da la Victoria, radiante de vuelos! Rebrillan las glorias de nuestros titanes, flamean los lauros de sus estandartes y en los horizontes de imperiales cielos hablan los escudos de los coraceros. Tallados en roble y en luchas triunfales esperan las rosas de sus ideales. España se acerca con labios de fuego: ¡Llegó la Victoria con su ardiente beso! y los paladines colman sus afanes, que son de la Patria, victoria y raudales. Luchan por la causa de imperiales cielos, donde España es oro y blasón eterno, es la gloria magna de nuestros titanes y la antorcha clara de gestas triunfales. ¡Qué beso tan dulce, qué beso tan bello nos da la Victoria, radiante de vuelos!

Castilla en la I Feria Nacional del Campo

Un viejo tópico literario, muy explotado sobre todo por escritores extranjeros, ha caído por tierra, se ha desmoronado ante la presencia de las provincias que integran las antiguas regiones de ambas Castillas en la I Feria Nacional del Campo. Se ha prodigado demasiado «la estepa castellana» y en torno a ella había surgido en la imaginación de muchos españoles que no conocían «de visu» la realidad castellana un paisaje desolado y abrumador, árido y monótono donde solo florecían «polvo, sudor y hierro» como en el verso heróico de Antonio Machado.

Ahora, cualquiera de los infinitos espectadores que a diario acudieron al recinto de la Feria, cuando oiga hablar de la «estepa» podrá sonreír un tanto despectivamente y de su imaginación habrá desaparecido para siempre aquel fantasma polvoriento y yermo que el viejo tópico hizo nacer en ella.

Con una pujanza arrolladora, verdadero bote de lanza cidiana o quijotesca, «Castilla madre» ha derrumbado, herido de muerte al tópico y sobre un cadáver ha extendido, como ubérrimo sudario, los frutos de sus campos fecundos, las reses de sus ganaderías, y los productos de sus industrias que trabajan y se sñanan en la calma silenciosa de las viejas ciudades que fueron estrofas del Romancero. Ahí están sus sacos colmados de grano, sus hatos de ganado—desde la tímida y medrosa ovejuna de albo vellón al brioso toro de lidia salmantino—sus productos industriales y de artesanía para certificar la verdad de Castilla, su fecundidad, su valor en el conjunto económico del país que sobrepasa o por lo menos iguala a su valor histórico y para que a los ojos de todos se muestre patente la tarea fecunda que año tras año, a lo largo de innumerables generaciones, vienen realizando estos campesinos magros, enjutos, de rostros quemados por el sol y el viento que tienen ahora, al mostrar en los «stands» respectivos los frutos de su provincia, un aire de orgullo señorial pleno de afabilidad, de cordial llaneza para el hombre de la ciudad que llega hasta ellos sintiéndose un tanto cohibido por el descubrimiento de una verdad que ignoraba.

La canción rubia de trigo de esa fértil tierra de campos conjugada armónicamente sus estrofas con el báquico poema de los vinos manchegos, sangre y sol de España; riman con un conjunto discordante los validos de las ovejas—ejército de gigantes para la fantasía de Don Quijote en la llamada—con el mugido de los toros salmantinos y de las vacas montañesas y en el relincho de esas mulas gordas como la tierra castellana, y todo unido forma un himno gozoso a la fecundidad de Castilla.

No son solo provincias castella-

nas de marcado abolengo agrícola las que han hecho acto de presencia en esta I Feria del Campo; también Madrid, o mejor dicho los pueblos de su provincia, han llegado a ella trayendo la valiosa aportación de sus productos. Quizá sea mínima comparada con la de Burgos, Palencia, Ciudad Real, Albacete, Salamanca o Santander, pero en cambio tiene un alto significado espiritual por cuanto es la evocación del lejano pasado de la capital, de aquel pasado en cuyos años Isidro labraba las dehesas de los Vargas a orillas del Manzanares, y en el horizonte no se recortaban las cubiertas siluetas de los rascacielos, de los que hoy se enorgullece nuestra ciudad.

Mínima y humilde quizá la aportación de los pueblos madrileños al Certamen, parece acusarnos de haber olvidado la importancia fundamental del agro en la vida económica nacional, sacrificándola a exigencias de tipo urbanístico e industrial, sin querer ver que en la fecundidad de nuestras tierras era en donde residía verdaderamente nuestra riqueza y nuestra gloria. Madrid campesino muestra al Madrid urbano esta verdad y parece reclamar un poco de atención para sus problemas y sus inquietudes a todos aquellos para quienes el campo sólo fué hasta ahora un lugar donde ir a pasar un rato de amena expansión.

Por todos conceptos la aportación de Castilla a la Feria es digna de su gloria y de su raigambre histórica; hace honor al abolengo agrario que fué siempre uno de los más altos timbres de gloria de que pudieron enorgullecerse las provincias que integran ambas regiones, unidas en un solo cuerpo no sólo por su identidad de nombre, si no también por idénticos factores geográficos, económicos e históricos.—A. Sp.

Kaliedoscopio mundial

Perspicacia

Un propietario rural se presentó recientemente en un Banco para cancelar totalmente la hipoteca que pesaba sobre sus fincas. El gerente, un tanto sorprendido por tan poco frecuente proceder, le felicitó calurosamente al concluir la operación, pero él encogiéndose de hombros, repuso: —¡Bah! Estoy pagando ahora todas mis deudas... ¡Con los precios como están es la única manera de conseguir con mi dinero algo que valga lo que pagó!

Paradoja

Con motivo de la celebración de las fiestas de Pascua de Resurrección, unas de las más importantes en la vida nacional de la Rusia zarista, el zar Nicolás II visitó oficialmente el Seminario ortodoxo de Tiflis (Georgia) cuyos educandos le obsequiaron con



Destellos de la III Vuelta Ciclista a Avila

La Vuelta a Avila, que terminó el domingo, tiene un escenario para grandes divos, hombres de buena voz, para no fallar en el dó de pecho en el Pico y en el Grajo, que parece cosa rara; pero que mirándolo bien son cosa seria. Gracias a ellos algunos se hicieron célebres en la Vuelta y por ellos perdieron la esperanza más de cuatro.

En el Pico, José Luis acariciaba el puesto del Rey de la Montaña; pero el Grajo le jugó una mala pasada inclinándose al lado de Vargas.

En Grajos, Gervasio se hizo hombre, porque hasta entonces no había sido más que un mozo de comparsa.

También Lago empezó a ser hombre cuesta arriba y cuesta abajo.

En llano, en la quinta etapa, fué una locomotora y en los últimos kilómetros... el Talgo.

Nosotros en la salida del Tiemblo no nos explicábamos los motivos que obligaron a Bahamonde para abandonar. Ahora todo está explicado. El traje de la Vuelta a Avila le venia un poco largo.

En Toledo le estaban haciendo uno a la medida y el domingo lo ha estrenado. Formidable, 75 kilómetros sin Payá, sin Vargas, sin Prieto y sin Casado. Hizo bien el muchacho, buena gana de pasar malos ratos.

Cuando entró Herrero en Arenas siguiéndole a la rueda Lagos, se acercó a nosotros un seguidor y nos dijo:

—¿Se ha fijado usted en ese muchacho?

—Me gusta—le contestamos— y a la vez preguntamos:

—¿Y usted que me dice de Lago?

—Nada, que parece una Pepona de trapo.

—Pues a pesar de su opinión entró con la rueda arrastrando. De haber entrado rodando, como Dios manda, sobre la cinta Herrero le habría mirado.

Pero no solamente se dió este caso. Pues cuando Gervasio se «pinó» en el Grajo, dando un grito de temor a medio puerto, quedando a los demás clavados y fué tan formidable lanzándose cuesta abajo, con sus tres kilos de carne y su nariz de milano, al llegar a San Pedro del Arroyo el seguidor volvió a preguntarnos:

—¿Qué le parece ¿hay madera?

—Ya lo creo y de caoba, mejor dicho de palo santo.

—Pues ese le he traído yo. Estaba en Madrid medio tirado.

—Mi amigo, usted es un lince y sabe usted de eso un rato.

—Y de Lago ¿qué me dice?

—No parece mal muchacho.

—Menos mal; porque ya pasábamos mal rato, porque Pedro Guzmán del equipo de Pueblo ha vuelto a Madrid más blanco. Desde que cogió el «mayllot» de líder

la audición de un coral expresamente compuesto para tal ocasión. La voz del alumno que interpretó el solo del coral—laudo y alabanza suma de la persona imperial—llamó la atención del zar, que preguntó el nombre del cantor al director del Seminario.

—Se llama José Bugashvili, Majestad—fué la respuesta.

Años más tarde el juvenil cantor se hacía universalmente célebre bajo el nombre de José Stalin.

ha caminado a la sombra y a la ventana no se asomó ni para saludar a los amigos. Eso no quita para reconocer que rueda bien el muchacho y que sabe defenderse, pinten oros, pinten bastos.

La Vuelta resultó perfecta de organización y trazado; el director de la carrera buena persona ¡un padrazo! Simeoni ya no es tan bueno, que es mejor en estos ca-

El Botafogo brasileño se entrena con equipos cubanos a temperaturas de fuego

LA HABANA. (Crónica de Carlos Sabau para FIEL.—En Cuba se practica muy poco el futbol. Tuvo sus tiempos de esplendor hace lo menos veinte años, cuando se llevaban las porterías en hombros. Pero se quedó en aquella prehistórica época, se estancó, y todavía hoy el futbol cubano está en sus tiempos heroicos. Se recuerdan por los buenos aficionados las actuaciones de prestigiosos equipos españoles, como el Deportivo Español, de Barcelona, cuya meta defendía el «Divino» Ricardo Zamora, —como mencionan los diarios cubanos al gran guardameta—. Y se recuerda que entonces se jugaba bastante al futbol en la Perla de las Antillas. Al «futbol español», se entiende, como aquí le llaman, en atención a que fué introducido por los miembros de la Colonia Española de La Habana, y para distinguirla del futbol americano o rugby. Probablemente uno de los motivos de que el futbol cubano haya permanecido estacionario mientras progresaban los de los demás países americanos y europeos, hay que buscarlo en las condiciones de los terrenos de juego.

Los campos cubanos son muy reducidos de dimensiones; son excesivamente pequeños; los jugadores no pueden desenvolverse bien en ellos, no tienen espacio para actuar con soltura y elegancia y juegan atropellándose mutuamente, apolotonándose. Consecuencia de ello es también la falta de velocidad, aunque está influenciado este defecto por las características generales del juego americano, igual el mejicano que el sudamericano, del exceso de regate y entretenimiento con la pelota. Actualmente el futbol cubano ha realizado un esfuerzo para atraer al gran público a los campos de juego, esfuerzo que ha consistido en traer a jugar tres partidos contra otros tantos equipos locales al «Botafogo» del Brasil. Esfuerzo cubano que ha podido realizarse dadas las circunstancias actuales en las que ante los campeonatos del mundo que se han de celebrar próximamente en Río de Janeiro, los brasileños no desperdician ocasión de enfrentar a sus jugadores con los de otras latitudes; aunque, como en este caso, no se trate de equipos que vayan a participar en los campeonatos. Como se sabe, Cuba quedó eliminada en el torneo con los Estados Unidos y Méjico, hace ya meses, y en el que se clasificaron para acudir a Río los equipos Norteamericano y Mejicano. Como era de suponer los partidos están resultando un paseo para el equipo brasileño. Hasta el momento ha derrotado ampliamente al Centro Gallego y al Iberia por 4 a 1 y 5 a 0, resultados que igual podían haber sido más abultados si los cariocas lo hubieran desea-

dos, pues autoridad en carreras que sea un poco blando, en el momento que el ciclista lo nota, le toman el pelo un rato.

Y al jefe de alojamiento y buen amigo Sánchez, que en eso de alojar pasó algún mal rato, le diremos para empezar que lo de Arévalo, no lo paso.

Chocolate, chocolate y para dormir después, en una casa de al lado.

Para otra vez dormiré al sereno y terminado.

Volveremos otro día y por hoy colorín y colorado.

LAPIZE.

Aunque sinceramente creemos, que en esto último están perdiendo el tiempo, si fué consideración esencial en sus proyectos al iniciar esta y otras jiras de equipos brasileños antes de la copa Jules Rimet. Y lo están perdiendo por una sencilla y soberana razón: porque no hay tácticas que estudiar, ya que, sencillamente estos equipos juegan sin ningún método ni plan preconcebido. Bastante hacen sus jugadores, entusiastas indudables del deporte futbolístico, con meterse en unas camisetas para bañar durante hora y media con equipos profesionales adiestrados. Bastante hacen todos, brasileros y cubanos con corretear por la dura pista del Estadium tropical de la Habana con una temperatura de horno al rojo vivo. En presencia de cinco o seis mil espectadores, cuando el anuncio del equipo del Brasil en otros países hubiera bastado para abarrotar Estadiums de muchísima más cabida que el reducido de esta ciudad, más preparado por cierto, para el beisbol que para el futbol. Y que es por cierto un bello campo deportivo con tribunas en «ele» en dos laterales solamente mientras los otros dos lados del cuadrilátero están cerrados por la luxuriosa vegetación tropical, de la que sobresalen los airosos troncos de las palmeras reales.

Señora, sus gallinas ¿están tristes? ¿ponen poco? délas

AVE-SANIL



«Precisamente por eso, para no perderlo como tú. Cuando se tiene una cosa hay que mirar por ella, porque cuando ya no se tiene...»

Con LLENOS DE VIDA.

Muchos médicos la usan y recomiendan para cuidar el cabello y combatir la caspa.

En las perfumerías encuentran frascos de todos los tamaños, entre ellos uno pequeño de 1/10 muy conveniente para fricciones en las peluquerías.

Si desea un folleto escriba a INVEA, Apartado 82 - Santander

Con garantía farmacéutica

¡Descuento de imitaciones!

(Dibujo y texto de anuncio registrado)

Delegación Provincial de Trabajo

Tributación en los Seguros Sociales del suministro de especie en la industria panadera

Este Organismo tiene a bien hacer público la Resolución del ilustrísimo señor director general de Previsión de fecha 10 de los corrientes, para conocimiento de las Industrias Panaderas.

1.º.—El kilo de pan que los productores panaderos perciben como consecuencia de lo establecido en el artículo 26 de su Reglamentación Nacional de Trabajo, es un suministro de carácter alimenticio incluido en el apartado e) del artículo 2.º del decreto de 29 de diciembre de 1.948 y sujeto por tanto a cotización en Seguros Sociales y Montepíos Laborales.

2.º.—Para la pertinente liquidación de cuotas se tendrá en cuenta el precio oficial de coste de dicho kilo de pan.

3.º.—La presente resolución surtirá efectos a partir del día 1.º de julio próximo.

4.º.—Queda derogada expresamente la anterior resolución de la dirección general de Previsión de 14 de noviembre de 1.943 a partir de la fecha indicada en el apartado anterior.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

Técnicos contables extranjeros, a Barcelona

Estudiarán, invitados por el Gobierno, las actividades de la «Barcelona Traction»

La Oficina de Información Diplomática ha hecho pública la siguiente nota:

«Invitados por el Gobierno español han llegado a Madrid, y se trasladarán inmediatamente a Barcelona, los señores H. G. Norman y F. W. Charles, técnicos contables enviados por los Gobiernos del Canadá y Gran Bretaña, respectivamente, para que, en unión de censores jurados españoles, lleven a cabo un estudio de la contabilidad y de las actividades económicas y financieras en España de la «Barcelona Traction, Yigth and Power C.» y de sus empresas subsidiarias, examinando las aportaciones e inversiones de capitales en España y las devoluciones y transferencias realizadas sobre dichas inversiones, para deducir la posición resultante respecto a la economía española».

Las pólizas de seguros son ejecutivas

Por la Excm. Audiencia Territorial de Madrid y bajo la ponencia del ilustre magistrado señor Casuso se ha dictado una resolución interesantísima sobre una demanda que fué planteada contra una Compañía de Seguros reclamándola por la vía ejecutiva el importe de un seguro de vida.

Denegado el despacho de ejecución por el Juzgado de 1.ª Instancia a quien por reparto correspondió, en virtud de la apelación interpuesta por la parte ejecutante, dicha Excm. Audiencia en su resolución dictada después de un estudio amplio y minucioso del Código Civil, Código de Comercio y Ley de Enjuiciamiento Civil, mantiene la tesis sostenida por la parte apelante, de que, con arreglo al artículo 431 del Código de Comercio, toda póliza de seguro que tenga plazo de vencimiento y cantidad líquida, tiene rango de título ejecutivo, y como tal, al capítulo de esta clase de actuaciones debe atenderse el procedimiento entablado, o sea con el requerimiento al pago de la Compañía demandada y embargo en su caso.

Esta resolución, que está siendo comentadísima entre los profesionales y público en general, viene a acelerar de una manera considerable el procedimiento ordinario que de antiguo se empleaba, largo y costoso.

Las actuaciones contra la Compañía demandada han sido dirigidas por el letrado del ilustre Colegio de Madrid, don Francisco Méndez de Vigo y Andrés.

Francisco Méndez de Vigo



### «ATMOSFERA PROPICIA» EN LAS CONVERSACIONES ECONOMICAS CON LOS ESTADOS UNIDOS

LA HAYA, 15.—Entre el ministro plenipotenciario de España y la representación del Gobierno indonesio en esta capital se han efectuado un canje de notas, en virtud de la cual ambos Gobiernos se reconocen mutuamente de jure y establecen las relaciones diplomáticas.—EFE.

Posible conferencia entre don Tomás Suñer y Mr. Thorp

WASHINGTON, 15.—Varios funcionarios del Gobierno de los EE. UU. informan que la «magnífica impresión» causada aquí por la Delegación española para

celebrar conversaciones sobre el tráfico aéreo ha creado una atmósfera muy propicia para que don Tomás Suñer trate ampliamente de las relaciones económicas y financieras de su país con los Estados Unidos. El señor Suñer tendrá ocasión, antes de volver a Madrid, de estudiar las relaciones económicas entre ambos países con el director general de Asuntos Económicos, W. Thorp. Este cambio de impresiones entre el señor Suñer y Thorp sería muy bien recibido en los Estados Unidos y podría ser de gran interés para ambos países.—EFE.

## Carne que en el día de mañana será puesta a la venta pública

La cantidad total asciende a 1.574 kilos, distribuidos en la siguiente forma:

- Lidio Jiménez, 90 de ternera.
- Arturo Sastre, 141 de ternera y 20 de vacuno menor.
- Viuda de Sastre, 115 de ternera.
- Luis Sastre, 40 de ternera y 10 de vacuno menor.
- Luis Rodríguez, 170 de ternera.
- Félix Gómez, 51 de ternera.
- Adrián Velasco, 68 de ternera.
- Jerónimo Prieto, 127 de ternera.
- Juan Martín, 112 de ternera.
- Restituto M. Alvarez, 140 de ternera.
- Miguel Lumberras 115 de ternera.
- Tomás Cardallaguet, 133 de ternera.
- José Luengo, 133 de ternera y 6 de vacuno menor.
- Restituto Martín, 96 de ternera y 6 de vacuno menor.
- Lorenzo del Olmo, 103 de ternera.
- Prudencio Martín, 37 de ternera.

## Jefatura de Obras Públicas de Avila


Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera

INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial» de la Provincia» núm. 70 de fecha 13 de junio de 1950, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio de transporte de mercancías por carretera entre Madrid y Candeleda, a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la excelentísima Diputación Provincial, Ayuntamientos de Navahondilla, Escarabajosa, Sotillo, La Adrada, Piedralaves, Casavieja, Pedro Bernardo, Lanzahita Ramacastañas, Arenas de San Pedro, Poyales del Hoyo y Candeleda y al Sindicato Provincial de Transportes.

Avila 14 de junio de 1950.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.



**EL SEÑOR**

## D. Primitivo López y López

Falleció bajo el manto de la Virgen del Pilar en Rasueros (Avila) el día 15 de junio de 1950  
A LOS 84 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

**D. E. P.**

Sus desconsolados hijos Antonio, Felipe, Benito, José y María López Andrés; hijos políticos Pilar Nava Rodríguez, Josefa Hernández Sánchez y María Teresa Gallego Sáez, nietos hermano Julián López, hermanas políticas Alejandra y María Francisca Cermeño; sobrinos, primos y demás familia,

*Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios.*

El cadáver recibió cristiana sepultura en la mañana de hoy, en el cementerio de Rasueros (Avila).

El funeral se celebrará el día 17, a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de dicho pueblo.

## Ecos de Sociedad

De días  
Mañana celebra su onomástico don Félix García Osorio.

**Natalicios**  
Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa del comerciante de esta plaza, don Pedro Delgado.

—También ha tenido un feliz alumbramiento de un robusto niño la esposa de don José Luengo, de la industria de esta capital. Enhorabuena a ambas familias.

**Primera Comunión**  
En la ciudad de Arenas de San Pedro y de manos del excelentísimo señor Obispo de la diócesis, doctor Moro, recibió la primera Comunión la niña María de los Angeles Salvador Felín, hija de don Telesforo Salvador López (que en paz descanse) y sobrina de nuestro querido amigo y colaborador, don Nazario S. López.

Con dicho motivo, la monísima niña, recibió muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra.

**Aniversarios**

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento del niño Carmelo Pinedo López. Por el eterno descanso de su alma hoy se han celebrado sufragios en la iglesia parroquial de San Vicente y en las Adoradoras, y también se aplicará mañana y pasado en el convento de San Antonio de Padua.

Reiteramos nuestra condolencia a sus padres, don Victoriano y doña Milagros, hermanos y demás familia del finado, que Dios tenga en gloria.

**Necrológica**

En el pueblo de Rasueros ha entregado su alma al Creador don Primitivo López y López, honorable caballero que gozaba de hondos afectos entre sus convencidos por su ejemplar hombría de bien y gran religiosidad, así es que su muerte ha sido sentidísima.

Acompañamos en su justo dolor a la familia, singularmente a sus hijos. Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso del finado.

## Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera

INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial» de la Provincia número 68, de fecha 8 de junio de 1950, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio de transporte de mercancías por carretera entre Las Navas del Marqués y Madrid, por Hoyo de Pinares y Navalperal, a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Excm. Diputación Provincial, Ayuntamientos de Cebreros, Hoyo de Pinares, Navalperal de Pinares y Las Navas del Marqués, y al Sindicato Provincial de Transportes.

Avila, 9 de junio de 1950.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

Lea Ud EL DIARIO DE AVILA

## La bandera de la Hermandad Ferroviaria de Ntra. Sra. de la Asunción y Santa Teresa de Jesús

### Será bendecida solemnemente el domingo en la Estación

En los escaparates del comercio de la señora viuda de Félix Grande, se halla expuesta estos días la nueva bandera de la Hermandad Ferroviaria de la Asunción de Nuestra Señora y Santa Teresa de Jesús, de Avila, que será bendecida el domingo solemnemente en el patio de coches de la estación del ferrocarril de nuestra ciudad, con arreglo a los importantes actos que anunciaremos en nuestro número de mañana.

La bandera, confeccionada en seda blanca, presenta en el anverso, sobre dos franjas cruzadas de

los colores amarillos, del Vaticano, la imagen al óleo de la Virgen de la Asunción circundada por el nombre de la Hermandad y en la parte superior izquierda, junto al asta, el escudo de la ciudad de Avila bordado en oro y piedras de colores. En el reverso, cruzándole también los colores vaticanistas figura la imagen de Santa Teresa de Jesús al óleo igualmente y bordado en oro, el lema de «Alabado sea Jesucristo. ¡Eternamente!» saludo oficial de las Hermandades Ferroviarias federadas.

## Católico abulense:

### Es tu deber solicitar una Tarjeta de Acción Católica en tu propia parroquia.

## El mercado semanal de hoy

Damos a conocer los precios generales en que han oscilado los diferentes productos expuestos hoy en el semanal mercado de todos los viernes, según nuestra impresión recogida del mismo. Aunque las cotizaciones han experimentado escasa variación respecto a la pasada semana, señalamos algún pequeño descenso en la fruta (albaricoques, plátanos) así como en los ajos, cuyas ristras se adquieren ya incluso desde una peseta las pequeñas, hasta 2 50 y 3 las de mayor tamaño. Los huevos ¡ay! siguen lo mismo, a 17 y 18 pesetas una docena.

Aunque muy escasas, las naranjas se vendieron a 7 y 8 pesetas kilogramo; los limones a 5 y 6; las paviás a 8; los albaricoques y las cerezas, de 3 a 6 pesetas; las ciruelas a 5; las guindas a 2 y 3 pesetas, y los plátanos a 7 50 y 8 pesetas el kilogramo.

Las patatas estuvieron a 2 y 2'25 (aún tienen que bajar más). Por las cebollas se pidieron 3 y 4 pesetas el kilogramo y 1 peseta los tres manojos de cebolletas. Pimientos a 7 pesetas el kilogramo; alcachofas, 5; judías verdes, 3 y 5; guisantes, 3 y 4 50; tomates y pepinos, 4 y 5; repollos, 3 pesetas el kilogramo, y lechugas al mismo precio y una peseta menos.

PERDIDA rosario en la Catedral. Se gratificará en esta Administración.

## Donativos para el Ropero de Mujeres de Acción Católica

Doña Asunción Galán, un delantal de niño y varios trozos de tela; doña Celia Delgado de Gutiérrez, cuatro metros de tela para una bata. Dios se lo pague.

## Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:  
Nacimientos: Carmen Navazo Méndez, en Granizo 4, y Ramón Hernández Sánchez, en el Hospital Provincial.

## Dr. R. De Francisco

Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad.  
**RINON Y VIAS URINARIAS**  
Consulta a las doce  
Av. de José Antonio núm. 5, AVILA

## El próximo domingo día 18 es...

La fecha que espera con impaciencia, tanto el buen aficionado al fútbol, como toda persona caritativa, que desean llenar el Campo de San Antonio, para ver como se disputan el triunfo los dos conjuntos que según ayer anunciábamos, jugarán a beneficio del Ropero de Mujeres de A. C.

Se alineará una selección del Club Casetas, contra otra del Avila C. F.; en la que formarán algunos jugadores que en la próxima temporada vestirán la camiseta encarnada; para lo que este Club no ha regateado gastos, ya que hasta la fecha han pertenecido a equipos de superior categoría.

Claro que en este partido no habrá vencedores ni vencidos, pues la... honrilla deportiva, esta vez queda en segundo lugar, ya que primordialmente lo que les interesa es llegar al máximo esfuerzo en el juego, para corresponder así a la generosidad del público que ha escuchado su petición, hecha en favor de los pobres.

Es grande el entusiasmo que dicho encuentro ha despertado, pues al este deporte cuenta siempre con tantos entusiastas, ahora que se le une el carácter benéfico ¿quién se va a resistir a pasar unas horas de sano esparcimiento sabiendo que con ello a la vez coopera a la hermosa obra que lleva a cabo el Ropero de A. C., socorriendo constantemente a tantos necesitados?

Nos ruegan los organizadores advertimos que aunque están repartiendo invitaciones, dado el poco tiempo de que para ello dispone, quizá incurran en omisiones que serán los primeros en lamentar, publicando a las personas que no las hayan recibido pasen a recogerlas en el lugar que mañana anunciaremos, en el supuesto de que quede alguna disponible dicho día.

## Pleno de la Junta de Cereales

Se gestiona que la ración de pan sea considerada como parte integrante del salario base

MADRID.—Se ha reunido el pleno de la Junta de Cereales para estudiar problema de orden laboral. Fué aprobada por aclamación la gestión relativa a que la ración de pan se considere como parte integrante del salario base a todos los efectos.—(Cifra.)

## Avila, hace medio siglo

El domingo se celebró la clausura del curso de la Asociación Catequística establecida en Nuestra Señora de las Vacas. Se acercaron a comulgar cerca de doscientas cincuenta personas entre hombres, mujeres, niños y niñas. Por la tarde en la iglesia de San Pedro predicó un sermón don Bernabé de Juan. Devueltas procesionalmente a la Ermita las imágenes del Niño Dios y su Santísima Madre la Virgen, tuvo lugar el reparto de cerca de quinientos premios consistentes en ropas de vestir, por manos de las señoras duquesa de Hornachuelos y marquesa de Casa Muñoz, asistiendo al acto sus esposos señores gobernador civil y el senador por esta provincia, respectivamente. También estuvo presente doña Julia García, viuda de Albornoz, alma de esta magnífica obra.

—Hoy ha regresado de su visita pastoral por los pueblos del arciprestazgo de Bonilla, Piedrahíta y Barco de Avila, el reverendísimo Prelado con su secretario de cámara don José Prudencio.

—Ha salido para San Bartolomé de Pinares el médico de aquella localidad, don Eloy Fernández Vallesá.

—Ha sido nombrada superiora de las Hijas de la Caridad de la Inclusa Provincial Sor Regina del Rey, secretaria hasta ahora del mismo establecimiento donde lleva prestando sus servicios hace ya cuarenta años.

SE VENDEN gallinas de raza Leghorn. Magana, 4.

## Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera

INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial» de la Provincia número 68, de fecha 8 de junio de 1950, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio de transporte de mercancías por carretera entre Las Navas del Marqués y Madrid, por Robledo y Valdemaqueda, a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Excm. Diputación Provincial, al Ayuntamiento de Las Navas del Marqués y al Sindicato Provincial de Transportes

Avila, 9 de junio de 1950.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

SE PRECISA sirvienta. Magana, 4

SE TRASPASA por no poderlo atender, negocio de papelería en marcha. Razón don José Garrido. Duque de Alba, 10, bajo.

VENDO tejedora artesanía barata. T. L. de Victoria, 7, bajo.

PERDIDA rosario de nacar y plata, con rosariera; trayecto Pedro de la Gasca Plaza de José Tomé. Gratificarán en Comercio Viuda Félix Grande.

## A nuestros suscriptores forasteros

Estando para terminar el primer semestre de suscripción del presente año, agradeceremos de los señores abonados a este periódico que residen fuera de la ciudad, se sirvan enviar por Giro Postal el importe de la suscripción pendiente a razón de diez pesetas mes.

LA ADMINISTRACION